

Profesor del Tec destaca en Congreso de Ciencias Sociales en Chile



El doctor **Luis Gerardo Ortiz Corona**, profesor de **Derecho** en el [Tec de Monterrey campus Chihuahua](#), representó a **México** y al **Tec** en el **Congreso Latinoamericano de Ciencias Sociales y Gobierno**, celebrado en la **Universidad Católica de Chile**.

Su ponencia abordó el impacto de la **reforma al artículo segundo constitucional** en los pueblos originarios, con un análisis de los **juzgados indígenas** en **Huehuetla, Puebla**.

El evento reunió a expertos de más de **20 universidades** para discutir temas como **equidad, democracia y derechos humanos**.

El [segundo congreso de la alianza de La Triada](#), compuesta por el **Tecnológico de Monterrey**, la **Universidad de los Andes** y la **Universidad Católica de Chile**, llevó este año el nombre: "**Inequidades en América Latina: Diagnóstico y Propuestas para un Futuro Equitativo**".

"Es un gran acto de reconocimiento a nuestra diversidad y un apapacho a mis intenciones de seguir creciendo como investigador", compartió el doctor Gerardo Ortiz para [CONECTA](#).



/> width="900" loading="lazy">

Reforma constitucional y los pueblos originarios

La ponencia del doctor **Ortiz** se centró en el impacto de la **reforma al artículo segundo constitucional** sobre los **pueblos originarios**, analizando específicamente el caso de los **juzgados indígenas en Huehuetla, Puebla**.

“En esta comunidad, donde el 80% son indígenas totonacos, han preferido adherirse al Convenio 169 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), mostrando una resistencia histórica frente a disposiciones estatales y federales”, explicó el doctor.

Su investigación destacó cómo estos pueblos han construido una **organización autónoma** para defender sus **derechos** y fomentar su **representación política**, logrando gobernar su comunidad en múltiples periodos.

Congreso Latinoamericano de Ciencias Sociales y Gobierno

El **Congreso** contó con ponentes de prestigio, incluyendo a la expresidenta de **Chile, Michelle Bachelet**, y abordó temas como **seguridad pública, movimientos de izquierda y no discriminación laboral**.

“Fue impresionante escuchar estudios basados en índices de confianza y márgenes de error, además de compartir ideas con expertos internacionales”, comentó.

El doctor **Luis Gerardo** formó parte de un selecto grupo de **8 representantes** del **Tec de Monterrey**, entre más de **130 ponentes** aceptados tras un riguroso proceso de selección.

“Me siento honrado de haber sido elegido y de representar al Tec y a México en un evento de este calibre”.

“Es un gran acto de reconocimiento a nuestra diversidad y un apapacho a mis intenciones de seguir creciendo como investigador”.

Investigación y participación académica

El doctor **Ortiz**, además de sus labores como **director**, se especializa en temas de **derecho constitucional, derechos humanos y pueblos indígenas**.

“Amo profundamente descubrir cosas nuevas. Mi arteria es la academia”, señaló.

Esta fue su segunda participación en el **Congreso**, luego de presentar en **2022** un artículo sobre los **pueblos rarámuris**, que fue publicado en una **revista científica arbitrada**.

El profesor agradeció al **Tec** por el apoyo para asistir al evento y subrayó la relevancia de participar en **foros internacionales**.

“Representar al pueblo mexicano y concretamente a una comunidad originaria es una experiencia significativa”, concluyó.



`/> width="900" loading="lazy">`

TAMBIÉN TE PODRÍA INTERESAR LEER: